

Jueves 02 de marzo de 2017

El Financiero Banxico baja previsión de crecimiento para 2017

DAINZÚ PATIÑO Ante el panorama de incertidumbre por las decisiones en materia comercial y fiscal que podría tomar el gobierno estadounidense, el Banco de México (Banxico) redujo su expectativa de crecimiento económico para este año y el siguiente. Para 2017 lo bajó de un rango de 1.5 a 2.5 por ciento a uno de 1.3 a 2.3 por ciento y para 2018, pasó de 2.2 a 3.2 por ciento a 1.7 a 2.7 por ciento. Agustín Carstens, gobernador del Banxico explicó en conferencia durante la presentación del informe trimestral de inflación, que la incertidumbre prevaleciente ha influido en la confianza de los consumidores y empresas en México. La reducción en la tasa de crecimiento representa una menor generación de empleos. Previo a la revisión, Banxico tenía contemplados de 600 mil a 700 mil nuevos puestos, pero ahora se espera una generación de 580 mil a 680 mil nuevos empleos para 2017. Para 2018 también disminuyó la expectativa, al pasar de un rango de 650 mil a 750 mil a uno de 620 mil a 720 mil puestos de trabajo. **P.C. Banco de México, crecimiento económico, pronósticos** Anticipan 170% más plantas solares y eólicas **SERGIO MEANA** La infraestructura destinada a la generación eléctrica por fuentes renovables como el viento y el sol crecerán 170 por ciento en México en los próximos tres años, aseguró el Secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell. "Un total de 34 compañías invertirán seis mil 600 millones de dólares para la construcción de 52 nuevas centrales. Con ello en los próximos 3 años habremos incrementado la infraestructura eólica y solar en 170 por ciento", declaró en la inauguración de WindPower Mexico 2017. Refirió que ya están tan identificadas las zonas con mayor potencial y los nuevos proyectos, por lo que la siguiente etapa de la reforma eléctrica será enfocarse en renovar y construir nuevas líneas y cables de transmisión que conecten a Oaxaca y Tamaulipas con los grandes centros de consumo. Entrevistado luego de su participación indicó que los procesos con las comunidades indígenas de consulta previa, libre e informada, no son un problema para el desarrollo de estos proyectos, sino más bien una nueva forma de hacer negocios en el país. "Cancelado ningún proyecto, algunos están esperando la conclusión de los procesos, otros están en procesos judiciales pero esto es parte de la nueva realidad de México y tiene que ver con los derechos humanos de las comunidades que tenemos que respetar que se llevan a cabo en todo el mundo, lo que pasa en México es que el modelo anterior no había ninguna regulación al respecto", dijo. Como El Financiero ha reportado, los amparos de comunidades indígenas a diversos proyectos energéticos tienen frenadas y con retrasos instalaciones de gasoductos, de nuevos parques solares y eólicos de acuerdo con empresarios y abogados del sector. El financiamiento de los proyectos solares es más fácil que el de los proyectos eólicos, dados sus plazos de construcción y su tecnología, señaló Marian Aguirre Nienau, subdirectora de Financiamiento del Sector Energía, de Bancomext en el marco del mismo evento. Destacó que en los últimos seis años la mayoría de las solicitudes de financiamiento que recibían era de proyectos eólicos, sin embargo, desde 2015 los fotovoltaicos han incrementado. "Lo primero que vamos a ver es la bancabilidad del proyecto sea solar o eólico, si suponemos que los dos proyectos en términos de bancabilidad iguales, es más fácil un solar que un eólico, simplemente por la tecnología por el plazo de la construcción, pero nos gusta mucho el riesgo de construcción de un proyecto eólico, siempre y cuando sea bancable", destacó Aguirre. **P.C. Secretaría de Energía, energía eólica energía solar, inversión** Migración creció hasta 3000% en Venezuela

LISSETTE CARDONA La crisis económica, los problemas políticos y sociales, la inseguridad y la escasez han disparado la migración de venezolanos en busca de mejor su vida. Los destinos más comunes son Brasil, Argentina, Colombia, Chile, Perú, Ecuador, Panamá, España y Estados Unidos, donde las solicitudes de asilo y trabajo de venezolanos han crecido hasta un tres mil por ciento en el último año. Cálculos de la Universidad Católica Andrés Bello precisan que más de dos millones de venezolanos han emigrado del país desde 1999, cuando inició el gobierno de Hugo Chávez. La causa principal es la crisis económica que padece la nación, la cual ha provocado que durante enero la canasta básica llegara a 832 mil 259 bolívares, unos mil 191 dólares. Las cuentas revelan el déficit por el que atraviesan cada día más venezolanos, a quienes lo que ganan no les alcanza para vivir. Para cubrir las necesidades básicas de una familia en Venezuela se requiere que una persona gane 20.4 salarios mínimos, lo que representa un incremento de 481 por ciento respecto a enero de 2016, y los pronósticos para el cierre de 2017 no son alentadores, ya que se proyecta una inflación cercana al 680 por ciento. La crisis es el tema en común de no menos de 10 personas que se encuentran desde las 6:00 am. haciendo fila en la avenida Urdaneta, a pocos metros del Palacio de Miraflores, a la espera de la apertura del Servicio Administrativo de Identificación, Migración y Extranjería de Venezuela donde entregan sus documentos, en busca de emigrar a otro país. "Lo que pasa en Venezuela es imprevisible. No se puede planificar nada. Tus objetivos se reducen a sobrevivir a la delincuencia y a buscar lo que sea para comer y darle alimento a los hijos, aquí ya no hay futuro", expresa Judith García, una joven economista, madre de gemelos con planes de emigrar próximamente a Perú. **P.C. Venezuela, América Latina, migración** Pese a dólar, venta de autos crece 6% durante febrero **AXEL SÁNCHEZ** Pese al deterioro de la confianza del consumidor, la debilidad del peso frente al dólar y el encarecimiento del precio del combustible, en febrero de 2017 se comercializaron en México 117 mil 976 automóviles, 6.5 por ciento más respecto a igual mes del año pasado. Según información de la AMDA, se trata del menor crecimiento para un segundo mes del año desde el 2014. Guillermo Rosales, director general adjunto de la AMDA, destacó que el desempeño de la venta de vehículos se vio mermado por la falta de disponibilidad de modelos en las agencias. Sin embargo, calificó el aumento de positivo para el sector automotriz. "El mensaje es que estamos contentos con el resultado (de febrero), las ventas siguen creciendo. Previmos que esto sucedería y sigue siendo un buen crecimiento, en línea con lo que esperamos de aumento para todo el año (6 por ciento)", añadió. Como ocurrió a lo largo de 2016, uno de los factores que impulsó la venta de automóviles de febrero fue la diversidad en la oferta del financiamiento. Las cifras acumuladas de enero a febrero de 2017 muestran que en México se vendieron 241 mil 236 unidades, 4.7 por ciento más respecto al mismo lapso del año anterior. La asiática Nissan se mantuvo como el líder del mercado con una participación de 24.3 por ciento en las ventas; seguido de Grupo Volkswagen con 15.9 por ciento y

General Motors con 15.6 por ciento. Para destacar, 11 armadoras registraron cifras de ventas menores a las que tuvieron en el primer bimestre del año pasado. Entre éstas destacan: Lad Rover con una reducción de 71.5 por ciento, Jaguar con 45.7 por ciento y Subaru con una caída de 32.1 por ciento. También automotrices como Ford, Honda y Volkswagen disminuyeron sus ventas en los dos primeros meses del 2017 en 3.8, 1.8 y 1.2 por ciento, respectivamente. P.C. AMDA, industria automotriz, ventas Reforma Suben analistas pronóstico de inflación

Por Adriana Arcos Cd. de México México (02 marzo 2017).- En la encuesta de febrero levantada por el Banco de México (Banxico) a especialistas en economía del sector privado se hicieron presentes las presiones inflacionarias para este año, ya que esperan una inflación de 5.39 por ciento, desde una estimación previa de 5.25 por ciento. El resultado se encuentra en línea con las estimaciones del propio organismo que espera que los precios suban por arriba de su rango objetivo de entre 2 y 4 por ciento este año. Para 2018, los especialistas prevén que la inflación regrese al rango objetivo con un aumento de 3.86 por ciento. La presión en los precios para este año se observa incluso si se eliminan los productos más volátiles, como los energéticos y agropecuarios, ya que la inflación subyacente se prevé en 4.38 por ciento, desde un previo de 4.19 por ciento. Por el lado del crecimiento, el pronóstico de Producto Interno Bruto (PIB) de este año se mantuvo en 1.49 por ciento, la más baja estimación que han tenido los especialistas para este año. P.C. Banco de México, inflación, crecimiento económico Elevan japoneses posiciones en peso

Por Bloomberg Tokio Japón (02 marzo 2017).- México se está convirtiendo en uno de los destinos favoritos de inversionistas japoneses ávidos de rendimiento por cuanto la debilidad sin precedente del peso aumenta el atractivo de los bonos del país latinoamericano. Los activos de los dos fondos de deuda mexicana de Daiwa SB Investments Ltd. subieron alrededor de 13 por ciento, a 41 mil 200 millones de yenes (361 millones de dólares) en febrero, según información de su sitio web. Los fondos recibieron un neto de 8 mil 100 millones de yenes en seis meses hasta el 31 de enero. La firma, que administra alrededor de 48 mil millones de dólares, goza de un aumento marcado en la demanda de los clientes japoneses que buscan rendimiento y consideran que la moneda mexicana es una ganga, en vista del golpe que sufrió después de la victoria electoral del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo Kenichiro Ikezawa, gerente senior de fondos en Tokio. "En lo que refiere a mercados emergentes, el peor momento es el mejor momento para forjar posiciones", dijo Ikezawa. "Algunos inversionistas japoneses se beneficiaron de esta estrategia en Brasil y Sudáfrica y ahora están mirando qué podría ser lo próximo". P.C. Japón, inversión, economía mundial Advierten riesgo de gravar remesas

Por Jessika Becerra Cd. de México México (02 marzo 2017).- Gravar las remesas que se envían desde Estados Unidos disminuiría el crecimiento económico de México porque reduciría el consumo de las familias, advirtió José Antonio Llaneza, director general de Principal, una empresa especializada en administración de pensiones. En una conferencia donde se anunció que esta empresa ya solo se llamará Principal, en lugar de Principal Financial Group, el directivo explicó que las remesas son un componente muy importante en la balanza de pagos y que una restricción de esos flujos puede reducir el consumo interno. Esto a su vez, explicó el directivo, genera menor crecimiento económico. En Estados Unidos, Mike Rogers, congresista de Alabama, dijo que presentará una propuesta para gravar con 2 por ciento las remesas, como una opción para financiar la construcción del muro en la frontera con México. Sin embargo, Llaneza aclaró que esta propuesta tiene muchos efectos, por lo que no sería fácil implementarla. Respecto a la reducción en la expectativa del crecimiento económico de México, el directivo dijo que el rango de entre 1.5 y 2 por ciento proyectado para el 2017, no es un nivel que deje contento a Principal. P.C. remesas, impuestos, crecimiento económico Está OMC lista para dialogar con EU

Por EFE Ginebra Suiza (02 marzo 2017).- La Organización Mundial del Comercio (OMC) dijo hoy que está preparada para abordar con la Administración de Estados Unidos las preocupaciones que ésta ha manifestado sobre el funcionamiento del sistema multilateral de comercio y su supuesto impacto negativo en la economía de este país. "Esta claro que Estados Unidos tiene una variedad de inquietudes comerciales, incluido el sistema de solución de disputas de la OMC", reconoció su director general, Roberto Azevedo, en una declaración emitida por la organización. Este comentario se produce tras la divulgación de un documento elaborado por la Oficina del Representante de Comercio Exterior de Estados Unidos, que delinea su agenda comercial, sus prioridades y los principios que guiarán sus futuras decisiones. En el documento se cuestiona directamente el carácter vinculante de las decisiones de la OMC, en particular de su órgano de solución de disputas, que funciona a la manera de un panel de arbitraje para resolver los litigios comerciales entre estados miembros. De acuerdo con las reglas de la organización, los dictámenes de ese panel son de aplicación obligatoria y su incumplimiento puede dar lugar a sanciones comerciales por parte del país que ha recibido la razón contra aquel que ha transgredido las reglas del comercio internacional. P.C. Estados Unidos, OMC, economía mundial

Duplicaría préstamos banco de los BRICS Por Reuters Pekin China (02 marzo 2017).- El banco de desarrollo creado por el grupo de países de economías emergentes BRICS tiene como objetivo prestar entre 2 mil 500 y 3 mil millones de dólares este año, dijo su presidente al periódico estatal China Daily, casi el doble de lo que el prestamista entregó el año pasado. El Nuevo Banco de Desarrollo (NDB, por sus siglas en inglés) creado por los BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) recaudará fondos mediante la emisión de bonos denominados en la moneda india, dijo el periódico, luego de emitir notas en yuanes el año pasado. El banco ha aprobado siete proyectos, dijo su presidente K.V. Kamath, según el China Daily, y da la bienvenida a una iniciativa china conocida como "One Belt, One Road" (Una Franja, Una Ruta) destinada a abrir nuevas vías terrestres y marítimas alrededor del mundo para los productos del gigante asiático. "Lo vemos como algo que impulsará claramente la actividad económica en la región y creemos que el programa va a tener éxito", dijo Kamath. China celebrará en mayo una cumbre "One Belt, One Road", su principal evento diplomático del 2017. Líderes de unos 20 países ya confirmaron su participación. El NDB fue creado en julio del 2014 con un capital inicial autorizado de 100.000 millones. El prestamista fue lanzado oficialmente un año más tarde. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. BRICS, economías emergentes, sistema financiero Empuja Brasil comercio agrícola con País

Por Notimex Río de Janeiro Brasil (02 marzo 2017).- En un año de previsión de cosecha récord y de giro proteccionista en la política comercial de Estados Unidos, Brasil pretende impulsar el comercio agrícola con México y abrir espacios para la exportación de productos como el maíz amarillo o la soya. "Es un año de aumento de la producción y tenemos espacio para atender nuevos mercados", explicó Ligia Dutra, superintendente del departamento internacional de la Confederación de Agricultura y Pecuaria de Brasil (CNA, en sus siglas en portugués), el principal lobby que representa a los productores rurales del país. El ministro de Agricultura, Blairo Maggi, él mismo uno de los grandes productores de soya del país, última desde hace semanas un encuentro con el secretario mexicano de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Calzada Roviroso, para concretar compras mexicanas de maíz amarillo brasileño. El encuentro iba a producirse a finales de febrero en Sao Paulo, pero por problemas de agenda, la cita -a la que debe asistir también Argentina- fue pospuesta para las próximas semanas. El objetivo es abrir una vía comercial para adquirir productos agrícolas que México compra actualmente a Estados Unidos, con el objetivo de diversificar las fuentes de suministro mexicanas ante el giro proteccionista de la administración del Presidente Donald Trump. P.C. Brasil, sector agrícola, agricultura, comercio agrícola Suben precios mundiales de alimentos Por Reuters Roma Italia (02 marzo 2017).- Los precios mundiales de los alimentos subieron levemente en febrero, impulsados particularmente por los cereales, dijo este jueves la agencia de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). El índice de precios de los alimentos de la FAO, que mide cambios mensuales para una canasta de cereales, oleaginosas, productos lácteos, carne y azúcar, promedió 175.5 puntos en febrero, un alza de 0.5 por ciento respecto a los niveles de enero. El incremento elevó los precios de los alimentos en los mercados internacionales a su mayor nivel desde febrero del 2015. En la comparación interanual, en febrero los precios registraron un incremento de 17.2 por ciento. Se prevé que la producción global de cereales llegue a 2 mil 600 millones de toneladas en la temporada 2016, un 0.3 por ciento más que en pronósticos previos, afirmó la FAO. La Organización dijo que su primera proyección para la producción global de trigo en el 2017 fue de 744.5 millones de toneladas, un declive de 1.8 por ciento desde el nivel récord del 2016, pero por sobre el promedio de los últimos cinco años. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. FAO, alimentos, precios El Economista En enero, flujo de remesas récord YOLANDA MORALES Los mexicanos que trabajan en el exterior, principalmente en Estados Unidos, enviaron a sus familias en México 2,055 millones de dólares vía remesas durante enero, informó el Banco de México (Banxico). Éste es el mayor flujo mensual para un mes de enero, desde que se tiene registro, y representa un incremento de 6.3% respecto de las transferencias hechas en el mismo mes del año pasado. Este flujo sin precedente podría estar impulsado en la estrategia de los remitentes para anticiparse a posibles restricciones para el libre envío, admitió Alberto Ramos, economista para América Latina de Goldman Sachs. P.C. Banco de México, remesas, sistema financiero Inflación sube al 2% en febrero en la zona euro AFP La zona euro alcanzó en febrero el objetivo del Banco Central Europeo (BCE), al registrar un aumento de la inflación hasta el 2%, indicó este jueves el instituto de estadística europeo Eurostat. El BCE buscaba desde hace dos años una inflación cercana aunque inferior al 2%, considerada como beneficiosa para los 19 países del euro, y los datos publicados podrían aumentar la presión sobre la institución monetaria para que ponga fin a su plan de compra masiva de activos. La inflación registrada en febrero, conforme a las estimaciones del proveedor de servicios financieros Factset de un 2%, corona así la progresión ascendente de los últimos meses, desde el 0.6% en noviembre, pasando por un 1.1% en diciembre y un 1.8% en enero. P.C. zona euro, inflación Afores, atentas a impacto por posibles cambios en el TLCAN ELIZABETH ALBARRÁN Las 11 administradoras de fondos para el retiro (afores) están previendo posibles escenarios en los que se puedan ver afectadas sus inversiones por los posibles cambios que existan en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), indicó Gastón Mejía, director general de Planeación Financiera de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). "Obviamente sí impacta (que haya cambios en el TLCAN), pero las afores están previendo con los análisis que hacen a diario cuáles son las inversiones más óptimas dado el entorno económico para mantener buenos rendimientos", dijo en entrevista. P.C. Afores, TLCAN, sistema financiero La Jornada Economía tiende a la baja a largo plazo: Inegi Julio Reyna Quiroz | jueves, 02 mar 2017 12:53 Ciudad de México. El estado general de la economía mexicana se mantuvo sin cambios en su etapa de expansión al cierre del año pasado, y la tendencia de largo plazo es hacia un decrecimiento, según los resultados del sistema de indicadores cíclicos elaborados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El indicador coincidente, el cual refleja el estado general de la economía, se situó en diciembre pasado ligeramente por arriba de su tendencia de largo plazo al registrar un valor de 100.1 puntos, y con una variación positiva de apenas 0.04 puntos en comparación con noviembre. En tanto, el indicador adelantado, que busca señalar anticipadamente la trayectoria del coincidente, se ubicó en enero por debajo de su tendencia de largo plazo al observar un valor de 99.1 puntos, y con una disminución de 0.20 puntos frente al último mes de 2016. P.C. INEGI, indicador coincidente, indicador adelantado EU critica a la OMC; promete actitud "más agresiva" Afp | jueves, 02 mar 2017 09:07 Washington. El gobierno de Donald Trump considera que la Organización Mundial del Comercio (OMC) no es capaz de impedir prácticas desleales, por lo que prometió una actitud "más agresiva" para defender los intereses de Estados Unidos. "El statu quo es indefendible. Durante demasiado tiempo, los estadounidenses perdieron partes del mercado en beneficio de otros países, en parte porque nuestras empresas y nuestros trabajadores no han tenido posibilidades reales de medir la competencia extranjera", señaló la Oficina del Representante de Comercio estadounidense (USTR) --equivalente al Ministerio de Comercio exterior-- en su plan de acción presentado el miércoles al Congreso. El director general de la OMC, Roberto Azevedo, reaccionó a la posición de Washington y apuntó que "está claro que Estados Unidos tiene muchas preocupaciones sobre comercio, incluido el funcionamiento del Órgano de Solución de Diferencia de la OMC". P.C. Estados Unidos, OMC, comercio internacional, economía mundial Dólar sube 16 centavos; cotiza a \$20.37 Notimex | jueves, 02 mar 2017 09:34 Ciudad de México. El dólar estadounidense abre jornada con una cotización máxima de 20.37 pesos, 16 centavos más respecto al cierre de la víspera, y se compra en un mínimo de 18.80 pesos en bancos de la Ciudad de México. De acuerdo con Banco Base, la moneda mexicana inicia sesión con una depreciación, ante un fortalecimiento generalizado de

la divisa estadounidense. Lo anterior, refiere, luego de que ayer se publicaran indicadores económicos positivos para Estados Unidos, lo que hace más probable que la Reserva Federal (Fed) suba su tasa de referencia en poco menos de dos semanas. La institución financiera estima que para este día el tipo de cambio cotice entre 19.80 y 19.95 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio Petróleo mexicano se cotiza en 46.33 dólares la Redacción, Afp y Reuters | miércoles, 01 mar 2017 18:59 Ciudad de México. El precio de la mezcla mexicana de exportación subió 31 centavos y cerró en 46.33 dólares por barril, de acuerdo con el precio de Petróleos Mexicanos (Pemex). Con ello, la cotización de la mezcla se desligó de la tendencia de los referenciales internacionales, que bajaron ligeramente, luego de que Estados Unidos anunció que sus inventarios de crudo subieron y se mantienen en niveles históricos. El crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) para entrega en abril cedió 18 centavos a 53.83 dólares, mientras el referencial Brent perdió 15 centavos a 56.36 dólares en los contratos para entregas en mayo. Los inventarios de crudo tuvieron un alza de 1.5 millones de barriles durante la última semana, menos de lo pronosticado, pero aun así alcanzaron un máximo histórico de 520.2 millones de barriles, tras ocho semanas consecutivas con incrementos. P.C. PEMEX, mezcla mexicana, precio Hambruna sin precedentes en África, alerta FAO Afp | jueves, 02 mar 2017 09:10 Roma. La amenaza de hambrunas en Nigeria, Somalia, Yemen y Sudán del Sur preocupa a la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), que calcula que 37 países, 28 de ellos en África, requieren de ayuda alimentaria externa. "Esta es una situación sin precedentes. Nunca antes nos habíamos enfrentado a cuatro amenazas de hambruna en varios países simultáneamente", aseguró el director general adjunto de la FAO, Kostas Stamoulis. "Hay que actuar rápido y proporcionar no solo ayuda alimentaria sino también apoyo a los medios de vida para asegurar que estas situaciones no se repitan", pidió. En un comunicado divulgado este jueves, la FAO, cuya sede central se encuentra en Roma, advirtió sobre las graves dificultades para acceder a los alimentos en las zonas que sufren conflictos civiles y donde se registran además sequías, como ocurre en África oriental. P.C. África, FAO, alimentos, hambruna El País Los grandes bancos pagaron multas en EE UU equivalentes al PIB danés SANDRO POZZI La mayor crisis financiera desde la Gran Depresión empezó a enseñar sus garras hace una década, cuando varios fondos del banco de inversión Bear Stearns que especulaban con hipotecas basura se derrumbaron incapaces de soportar las pérdidas. Fue el inicio de una espiral que tomó cuerpo con la quiebra de Lehman Brothers en septiembre de 2008 y que costó al sector financiero 321.000 millones de dólares en multas. P.C. Estados Unidos, crisis, sistema financiero El paro baja en febrero en 9.355 personas MANUEL V. GÓMEZ El mercado laboral español está lleno de costumbres. Febrero tiene las suyas y es la de un cierto rebote tras la habitual caída de enero. 2017 no ha sido una excepción. El paro ha bajado en las oficinas públicas, 9.355 desempleados inscritos menos, hasta los 3,75 millones. Y la Seguridad Social ha contado con 74.080 afiliados medios más, en el segundo mejor febrero en 10 años. Ya suma casi 17,750 millones de cotizantes, según ha divulgado el Ministerio de Empleo. P.C. empleo, seguridad social Subir salarios hoy es bueno para la economía XAVIER VIDAL-FOLCH Más allá de imperativos de justicia, redistribución y cohesión social, subir salarios, hoy, es bueno para la economía. Subirlos, no bajarlos, contra lo que se hizo durante y después de la Gran Recesión. Porque el incremento de los sueldos sostiene el consumo privado, pilar de la recuperación europea; alienta la productividad y disminuye la corrosiva desigualdad. El acuerdo sobre esos efectos benéficos es generalizado, excluidos los ultraideologizados servicios de estudios de alguna patronal. "Mayores ajustes salariales a la baja (en la periferia europea) corren el riesgo de ser contraproducentes"; por deprimir la demanda, apuntaba el informe anual de la OCDE sobre empleo (9/2014). P.C. salarios